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Министерством по развитию информацион-
ных технологий и коммуникаций осуществля-
ются масштабные меры, направленные на под-
держку талантливой молодежи и воспитание 
высококвалифицированных специалистов. 
Так, в рамках дальнейшего развития 

системы образования в соответствии с 
последними достижениями в ИКТ-сфере при-
нято постановление Президента «О мерах по 
дальнейшему совершенствованию системы 
образования в области информационных тех-
нологий, развитию и интеграции научных 
исследований с IT-индустрией» от 6 октября 
2020 года. 
В соответствии с документом на базе 

действующих общеобразовательных школ 

в районах (городах) страны поэтапно созда-
ются специализированные школы с углублен-
ным изучением информатики и информаци-
онных технологий. В 2020 году в республике 
создано 14 базовых школ. Согласно плану 
в 2021-м будет открыто 82, в 2022 году - 64 и 
в 2023-м еще 45 специализированных IT-школ. 
В дни зимних каникул проведен конкурс-

ный отбор учащихся в специализирован-
ные школы на основе квоты, утвержденной 
Мининфокомом, Минис терством народного 
образования и Государственным центром 
тестиро вания.

(Окончание на 3-й стр.)
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ИНТЕРЕС К IT У МОЛОДЕЖИ 
РАСТЕТ С КАЖДЫМ ДНЕМ

Договоренность о проведении настоящего сам-
мита была достигнута в ходе последних контак-
тов двух лидеров в октябре прошлого года.
В повестку дня переговоров вошли актуальные 

вопросы развития и укрепления узбекско-корей-
ских уз многовековой дружбы и особого стратеги-
ческого партнерства.
Открывая мероприятие и тепло приветствуя 

друг друга, главы государств подчеркнули, что 
эта встреча является для обеих сторон первым 
саммитом в наступившем новом году. Это еще 
раз свидетельствует о достигнутом высочайшем 
уровне двустороннего сотрудничества.
Как было отмечено, несмотря на последствия 

пандемии, многоплановые отношения между 
Узбекистаном и Южной Кореей продолжали дина-
мично развиваться. В прошлом году лидеры стран 
провели два телефонных разговора и совместно 
приняли участие во втором Международном 
форуме северного экономического сотрудничества.
В непростых условиях обеспечивалась реа-

лизация крупных инвестиционных и торговых 
проектов, были запущены новые объекты коопе-
рации. В их числе уникальный в регионе совре-
менный детский многопрофильный медицинский 
центр, созданный в Ташкенте при поддержке 
и участии южнокорейских партнеров.
Президент Узбекистана высоко оценил весо-

мый вклад корейской стороны в международ-
ные усилия по борьбе с новой коронавирусной 

инфекцией и выразил глубокую благодарность 
за большую практическую поддержку, оказывае-
мую нашей стране в предупреждении, эффектив-
ном лечении и реабилитации лиц, перенесших это 
опасное заболевание.
Говоря о двусторонних отношениях, лидеры 

выступили за дальнейшее укрепление особого 
стратегического партнерства и расширение все-
стороннего сотрудничества.
Достигнуты договоренности о продолжении 

регулярных политических консультаций и акти-
визации межпарламентских обменов, подготовке 
программы двусторонних мероприятий, посвя-
щенных 30-летию установления дипломатиче-
ских отношений между нашими странами.
Рассмотрены текущие и перспективные про-

граммы взаимодействия в области высшего, 
профессионального и дошкольного образования, 
здравоохранения, цифровизации и реставрации 
объектов культурного наследия.
Лидеры с удовлетворением отметили растущее 

число филиалов ведущих университетов Южной 
Кореи и совместных центров профессиональной 
подготовки кадров в регионах нашей страны. 
Особое внимание уделено расширению изучения 
корейского и узбекского языков в ведущих нацио-
нальных вузах, а также всемерной поддержке 
корейской диаспоры.
В сфере экономики отмечена продуктивная 

работа, налаженная на уровне правительств 

и ведомств Узбекистана и Южной Кореи. 
Президенты поручили продолжить эти контакты 
в целях продвижения инвестиционных проектов 
и оперативного решения возникающих вопросов.
Как было подчеркнуто, в этом году в рамках 

осуществляемых проектов с участием корейских 
партнеров ожидается освоение инвестиций в объ-
еме до 400 миллионов долларов.
Кроме того, ведется подготовка 55 новых про-

ектов в высокотехнологичных отраслях на сумму 
свыше 3,4 миллиарда долларов, охватывающих 
энергетический и нефтегазовый комплексы, 
химическую, нефтехимическую и перерабатыва-
ющую промышленность, фармацевтику, сельское 
хозяйство, модернизацию инфраструктуры сферы 
транспорта, логистики, туризма и многие другие.
Дана высокая оценка плодотворному взаимо-

действию с Фондом экономического развития и 
сотрудничества (EDCF) и Корейским агентством 
международного сотрудничества (KOICA) по про-
движению  двусторонних  приоритетных  программ.
Главы государств отметили важность наращи-

вания объемов взаимной торговли. В последние 
годы были достигнуты рекордные показатели 
товарооборота.
Особое внимание уделено вопросам выравни-

вания дисбаланса и диверсификации номенкла-
туры экспортно-импортных операций, взаимо-
действия фитосанитарных служб для расширения 
поставок сельскохозяйственной продукции.

В этих целях стороны начнут переговоры 
по заключению двустороннего соглашения о сво-
бодной торговле.
Президент Мун Чжэ Ин еще раз подтвердил, 

что корейская сторона окажет всемерную под-
держку в вопросе вступления Узбекистана во Все-
мирную торговую организацию.
В ходе саммита состоялся также обмен мнениями 

по вопросам глобальной и региональной повестки.
Стороны продолжат тесно взаимодействовать 

в рамках ООН и других международных струк-
тур, а также в рамках Форума сотрудничества 
«Респуб лика Корея - Центральная Азия» для про-
движения программ в сферах высоких техноло-
гий, «зеленой» и цифровой экономики.
Президент Республики Узбекистан заявил 

о неизменной поддержке усилий Сеула по мир-
ному урегулированию ситуации на Корейском 
полу острове. Высоко оценены инициативы сторон 
по усилению региональных взаимосвязей.
Лидеры отдельно остановились на вопросах 

сотрудничества в экологической сфере, включая 
поддержку деятельности Многопартнерского тра-
стового фонда ООН по человеческой безопасно-
сти для региона Приаралья.
Был рассмотрен график предстоящих меропри-

ятий на высшем уровне. Президент Мун Чжэ Ин 
подтвердил приглашение Президенту Шавкату 
Мирзиёеву посетить Республику Корея с визитом 
в удобное время.

По итогам саммита подписаны Меморандум 
о сотрудничестве в области цифровизации в целях 
содействия «четвертой промышленной револю-
ции», Соглашение по реализации трехлетней 
программы с фондом EDCF на 1 миллиард дол-
ларов, заемные соглашения по проектам строи-
тельства современной многопрофильной клиники 
и проектного института - Центра химических 
технологий.
Кроме того, на уровне ведущих компаний 

заключены соглашения о модернизации важ-
ных объектов энергетической инфраструктуры 
в нашей стране.
В целом лидеры выразили глубокое удовлетво-

рение итогами саммита, прошедшего в традици-
онно открытой, теплой, конструктивной и друже-
ственной атмосфере.
Высказано обоюдное мнение, что онлайн-

встречи стали очень своевременными и по своей 
результативности не уступают практике очных 
переговоров.
Президенты еще раз подтвердили решитель-

ную приверженность укреплять узы дружбы 
и полномасштабного партнерства, вывести на 
новый качественный этап отношения взаимовы-
годного сотрудничества в интересах двух брат-
ских стран и народов.
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СОСТОЯЛСЯ САММИТ ПРЕЗИДЕНТОВ УЗБЕКИСТАНА И ЮЖНОЙ КОРЕИ
Президент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев 28 января 

провел встречу с Президентом Республики Корея Мун Чжэ Ином в формате видеоконференции.

В этом году в рамках осуществляемых проектов 
с участием корейских партнеров ожидается освоение 
инвестиций в объеме до 400 миллионов долларов.
Кроме того, ведется подготовка 55 новых проектов 

в высокотехнологичных отраслях на сумму свыше 
3,4 миллиарда долларов, охватывающих энергетический 
и нефтегазовый комплексы, химическую, нефтехимическую 

и перерабатывающую промышленность, фармацевтику, 
сельское хозяйство, модернизацию инфраструктуры 

сферы транспорта, логистики, туризма и многие другие.

В целях совершенствования системы охраны 
объектов интеллектуальной собственности, учи-
тывая, что развитие сферы интеллектуальной соб-
ственности является основным фактором интегра-
ции нашей страны в мировое сообщество, а также 
последовательной реализации задач, определен-
ных в Стратегии действий по пяти приоритетным 
направлениям развития Республики Узбекистан 
в 2017- 2021 годах:

1. Начиная с 1 апреля 2021 года:
отменить действующие ограничения в зако-

нодательстве в отношении регистрации товарных 
знаков и знаков обслуживания исключительно на 
имя юридических и физических лиц, осуществля-
ющих предпринимательскую деятельность, исходя 
из норм международных договоров в сфере интел-
лектуальной собственности;
внедрить порядок ускоренной экспертизы, 

предоставляющий возможность значительного 
сокращения сроков государственной регистрации 
объектов интеллектуальной собственности. При 
этом предусматривается, что предварительный 
поиск по заявке, представляемой для взятия под 
охрану объектов интеллектуальной собственности, 
проводится по соглашению сторон.

2. Внедрить в деятельность Агентства по интел-
лектуальной собственности при Министерстве 
юстиции (далее - Агентство) практику примене-
ния методов аутсорсинга в процессе проведения 
государственной экспертизы заявок на объекты 
интеллектуальной собственности.

3. Утвердить:
«Дорожную карту» по укреплению охраны 

интеллектуальной собственности и внедрению 

современных информационно-коммуникацион-
ных технологий согласно приложению № 1;
Программу практических работ по развитию 

сферы интеллектуальной собственности (изо-
бретений, полезных моделей, промышленных 
образцов, селекционных достижений) в 2021-
2023 годах согласно приложению № 2.
Возложить персональную ответственность на 

первых руководителей министерств, ведомств и 
других организаций, а также органов исполнитель-
ной власти на местах за своевременное, качествен-
ное и полное выполнение мероприятий, определен-
ных в «Дорожной карте» и Программе.

4. Установить  порядок ,  в  соответствии 
с которым:
затраты национальных экспортеров на реги-

страцию за рубежом наименований мест проис-
хождения (географических указаний) товаров, 
осуществленные в срок до 1 января 2025 года, 
полностью покрываются за счет внебюджетных 
средств Агентства;
органы государственного управления и государ-

ственные предприятия, научно-исследовательские 
и высшие образовательные учреждения в срок 
до 1 июня 2021 года проводят полную инвента-
ризацию принадлежащих им объектов (автор-
ских прав, смежных прав и промышленной соб-
ственности) интеллектуальной собственности с 
отоб ражением их в бухгалтерском учете;
в 2021-2022 годах национальная регистрация 

товарных знаков субъектов предпринимательства - 
экспортеров, а также осуществляющих деятель-
ность в сфере сельского хозяйства и ремесленниче-
ства, в общем товарообороте которых доля экспорта 

составляет более 60 процентов, проводится 
бесплатно;
в процессе государственной регистрации субъек-

тов предпринимательства проводится пропаганда 
государственной регистрации также товарных зна-
ков и знаков обслуживания;
Торгово-промышленной палатой и Агентством 

во всех административных единицах республики не 
реже одного раза в год для лиц, начинающих пред-
принимательскую деятельность, проводятся наци-
ональные форумы и мастер-классы по разъяснению 
преимуществ обладания собственным брендом с 
участием владельцев известных национальных брен-
дов, признанных в Узбекистане и мировом масштабе.

5. Согласиться с предложением Агентства 
и Министерства инновационного развития о запуске 
в срок до 1 октября 2021 года «Патентной плат-
формы» при Агентстве, направленной на оказание 
содействия органам государственного управления, 
государственным предприятиям, научно-исследо-
вательским и высшим образовательным учрежде-
ниям в правильном ведении учета принадлежащих 
им объектов интеллектуальной собственности, вве-
дении в хозяйственный оборот прав на них, коммер-
циализации результатов научной деятельности.
Определить, что:
в данной платформе подробно отображается 

информация об охранных документах изобрете-
ний, полезных моделей, промышленных образцов, 
селекционных достижений, товарных знаков, зна-
ков обслуживания, наименований мест происхож-
дения товаров;

(Окончание на 2-й стр.)

Постановление
Президента Республики Узбекистан

О МЕРАХ ПО СОВЕРШЕНСТВОВАНИЮ 
СИСТЕМЫ ОХРАНЫ ОБЪЕКТОВ 

ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНОЙ СОБСТВЕННОСТИ

Как отметил глава государства на видеоселекторном совещании, состоявшемся 
27 января и посвященном обсуждению мер по обеспечению занятости 
и содержательной организации досуга молодежи, сегодня молодое поколение 
очень интересуется современными технологиями. В этом контексте необходимо 
и дальше продолжать комплексную работу в деле подготовки IT-кадров.
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Заместитель председателя Немецко-Узбекского 
общества дружбы в городе Бонне Хайнц БЮЛЕР:

- С большим интересом ознакомился с информа-
цией о саммите глав Узбекистана и Южной Кореи в 
онлайн-формате, что позволяет сторонам «сверить 
часы» по важнейшим направлениям двустороннего 
и многостороннего сотрудничества. Всем хорошо 
известно, что Республика Корея считается одним из 
главных международных партнеров Узбекистана с пер-
вых дней государственной независимости, она активно 
поддерживает социальные и экономические реформы в 
стране Центральноазиатского региона.
На фоне пандемии и страдающей от ее последствий 

мировой экономики сегодня, как и для других стран 
мира, для Узбекистана важны дальнейшая интенсифи-
кация международной торговли, модернизация инду-
стрии и главных экономических отраслей.
При этом национальные и международные иници-

ативы и проекты Узбекистана, вышедшего на новый 
уровень международных отношений с открытием своей 
экономики для иностранных инвесторов и капитала, 
требуют всестороннего развития торгово-экономиче-
ских связей прежде всего с такими традиционными 
партнерами, как Республика Корея, КНР, Россия и ФРГ. 
В данном направлении регулярные мероприятия и 

встречи представителей партнерских государств на выс-
шем уровне являются необходимыми для постоянного 
и качественного мониторинга, а также эффективной реа-
лизации совместных проектов.
Уверен, что саммит лидеров Узбекистана и Респуб-

лики Корея придаст импульс вхождению южнокорей-
ских инвестиций, технологий и ноу-хау в узбекскую 
экономику.
Могу с уверенностью отметить, что проверенное 

временем стратегическое партнерство между Узбеки-
станом и Южной Кореей, регулярный диалог на выс-
шем уровне и стремление руководства двух государств 
к последовательному развитию по всем направлениям 
являются гарантом успеха экономического сотрудниче-
ства и дальнейшего сближения узбекского и корейского 
народов.

Сенатор  Верхней  палаты  Национальной 
Ассамблеи Таиланда Анумат АМАТ: 

- В последние десятилетия Узбекистан и Южную 
Корею связывало не только инвестиционное сотрудни-
чеством. Можно сказать, что обе страны превратились 
в важных торговых партнеров, которые заинтересованы 
в дальнейшем развитии прочного взаимодействия и 
расширения двусторонней торговли.
Обеим странам, несмотря на сложный период пан-

демии, удалось динамично развивать экономическую 
кооперацию и достичь в 2020 году хороших показателей 
в данной сфере.
Для дальнейшего успешного развития в области 

международной торговли Узбекистану крайне необ-
ходим южнокорейский опыт в области информацион-
но-коммуникационных технологий, а также упрощение 
процедур торговли.
Однако хотел бы подчеркнуть, что Узбекистан также 

является для Республики Корея важным торговым 
парт нером, поскольку узбекский рынок в последние 
годы превратился в весьма перспективный для многих 
экономически развитых государств, и мы ощущаем, что 
конкуренция на нем значительно увеличилась. В связи 
с этим считаю, что южнокорейская сторона заинтере-
сована в укреплении своего присутствия в Узбекистане 
как на наиболее перспективном рынке во всей Цент-
ральной Азии.
Думаю, достигнутые в ходе саммита договоренно-

сти будут непременно реализованы в самой ближайшей 
перспективе на благо узбекского и корейского народов.

Первый заместитель председателя Корейско- 
Узбекской бизнес-ассоциации (КУБА) Ким Чан ГОН:

- Президент Мун Чжэ Ин в своем новогоднем обра-
щении упомянул, что Южная Корея ускорит процесс 
заключения Соглашения о свободной торговле (ССТ) 
с Узбекистаном. В ходе саммита Президент Шавкат 
Мирзиёев подтвердил готовность Узбекистана начать про-
цесс переговоров с Южной Кореей по заключению ССТ. 
Деловые круги нашей страны с большим воодушев-

лением восприняли данную новость, так как ускорение 
подписания ССТ между двумя странами, несомненно, 
откроет новые возможности не только для дальнейшего 
развития торговых отношений, но и для привлечения 
южнокорейских инвестиций и передовых технологий 
в Узбекистан. 
Благодаря регулярным контактам на высшем и высо-

ком уровнях мы можем с уверенностью сказать, что 
2021-й станет годом еще более активного развития мно-
гопланового и взаимовыгодного сотрудничества между 
Республикой Узбекистан и Республикой Корея. 
Аккредитованная Министерством торговли, про-

мышленности и энергетики Республики Корея и 
Министерством юстиции Республики Узбекистан 
Корейско-Узбекская бизнес-ассоциация начала свою 
деятельность в апреле прошлого года. До этих пор в 
Южной Корее не существовало подобной организации, 
поэтому мы уверены, что открытие КУБА будет способ-
ствовать стремительному развитию нашего торгово- 
экономического сотрудничества.
Несмотря на сложный период, вызванный панде-

мией, на сегодня КУБА активно содействует реали-
зации совместных проектов и торговых контрактов, 
заключенных с партнерами из Узбекистана. Она слу-
жит официальным связующим звеном для компаний, 
ищущих возможность выхода на узбекский рынок 
путем предоставления необходимых консультаций и 
организации разного рода мероприятий.
Более того, КУБА и входящие в ее состав компа-

нии продолжат оказывать Узбекистану гуманитар-
ную помощь и всестороннюю поддержку. В этом 
контексте в течение 2021 года планируется организа-
ция визита волонтеров-медиков и бизнес-делегаций 
в Узбекистан. 
Максимально используя свой потенциал, КУБА и 

дальше будет содействовать развитию торговых и инвес-
тиционных отношений с узбекистанскими партнерами. 
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Виртуальный саммит 
на высшем уровне придаст импульс 

вхождению южнокорейских 
инвестиций, технологий 

и ноу-хау в узбекскую экономику
Состоявшийся онлайн-саммит Президента Республики Узбекистан Шавката Мирзиёева 

и Президента Республики Корея Мун Чжэ Ина находится в фокусе внимания 
общественно-политических и экспертных кругов зарубежных стран.

Постановление
Президента Республики Узбекистан

О МЕРАХ ПО СОВЕРШЕНСТВОВАНИЮ СИСТЕМЫ ОХРАНЫ 
ОБЪЕКТОВ  ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНОЙ СОБСТВЕННОСТИ
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)

платформа ведется в электронной форме 
в режиме реального времени, подключение к 
ней субъектов предпринимательства проводится 
на добровольной и бесплатной основе.

6. Установить, что:
Агентством вносятся рекомендации для 

представления к специальным премиям Все-
мирной организации интеллектуальной соб-
ственности создателей лучших объектов интел-
лектуальной собственности;
Агентством один раз в год организуется 

конкурс «Лучший объект интеллектуальной 
собственности»;
трем победителям конкурса «Лучший объект 

интеллектуальной собственности» за счет вне-
бюджетных средств Агентства вручаются денеж-
ные вознаграждения в размере 30, 25, 20 базовых 
расчетных величин.

7. Поддержать предложение Министерства 
юстиции, Министерства высшего и среднего 
специального образования и Агентства о поэтап-
ном внедрении предметов сферы интеллектуаль-
ной собственности в систему подготовки кадров, 
в частности, образовательные организации 
респуб лики, центры по переподготовке и повы-
шению квалификации.
Определить, что на первом этапе внедрения 

предметов сферы интеллектуальной собствен-
ности в систему подготовки кадров, начиная 
с 2021/2022 года, в высших образовательных 
учреждениях, в частности, направлениях обра-
зования для сфер производства и техники, 
сельского и водного хозяйства, на основе пере-
дового зарубежного опыта внедряются предметы 
сферы интеллектуальной собственности, направ-
ленные на формирование у молодого поколения 
чувства уважения к труду творческих работников 

с обеспечением участия в занятиях, проводимых 
по этим предметам, практиков, ведущих деятель-
ность в данной сфере.

8. Возложить на Министерство инновацион-
ного развития задачу обеспечения связи научно- 
исследовательских и высших образовательных 
учреждений с отраслями экономики, связанными 
с интеллектуальной собственностью (легкой про-
мышленностью, фармацевтикой, сельским хозяй-
ством и другими).

9. Министерству инвестиций и внешней тор-
говли, Министерству сельского хозяйства, Агент-
ству по регулированию алкогольного и табачного 
рынка и развитию виноделия, Торгово-промыш-
ленной палате, Ассоциации «Узтукимачиликса-
ноат», Ассоциации «Хунарманд» и АО «Навои-
азот» обеспечить международную регистрацию 
100 отечественных брендов.

10. Торгово-промышленной палате организо-
вывать в каждом регионе ярмарки и выставки 
франшиз не менее четырех раз в год.

11. Министерству инновационного развития и 
Министерству высшего и среднего специального 
образования внедрить порядок представления в 
Администрацию Президента Республики Узбеки-
стан отчетов о работе, проведенной научно-ис-
следовательскими и высшими образовательными 
учреждениями в сфере интеллектуальной соб-
ственности по итогам года на постоянной основе.

12. Верховному суду, Министерству юстиции 
и Антимонопольному комитету в двухмесячный 
срок привлечь международных экспертов, разра-
ботать программу обучения судей в сфере интел-
лектуальной собственности, до конца года внед-
рить данную систему на практике.
При этом обратить особое внимание созданию 

при содействии международных организаций 
углубленной учебной программы для судей, рас-
сматривающих споры в сфере интеллектуальной 
собственности.

13. В целях дальнейшего совершенствования 
системы государственного управления в сфере 
интеллектуальной собственности и обеспечения 
адресности проводимой работы создать в струк-
туре Агентства следующие подразделения за 
счет оптимизации 11 штатных единиц террито-
риальных органов юстиции и 17 штатных единиц 
районных (городских) отделов юстиции в рамках 
предельной численности и фонда оплаты труда 
управленческого персонала органов и учрежде-
ний юстиции:
Управление по защите интеллектуальной 

собственности (далее - Управление) на базе 
Отдела мониторинга за соблюдением прав интел-
лектуальной собственности;
Центры по защите интеллектуальной соб-

ственности (далее - центры) без статуса юриди-
ческого лица в Республике Каракалпакстан, обла-
стях и городе Ташкенте.
При этом из передаваемых 28 штатных единиц 

органов юстиции 3 штатные единицы направ-
ляются для укомплектования Управления, 
25 - центров.

14. Установить, что:
Управление осуществляет организацион-

ное и методическое руководство деятельностью 
центров;
центры размещаются в зданиях Министерства 

юстиции Республики Каракалпакстан, управ-
лений юстиции областей и города Ташкента на 
основе права безвозмездного пользования;
работники, принимаемые на работу в центры, 

проходят обучение на основе учебных программ 
по теоретическим и практическим вопросам 
интеллектуальной собственности и ее правовой 
защиты в Центре повышения квалификации юри-
стов при Министерстве юстиции.

15. Определить основными задачами центров:
принятие непосредственного участия в систем-

ной и эффективной борьбе с производством 

и оборотом контрафактной продукции и нару-
шением прав интеллектуальной собственности, 
в частности, внесение предупреждений и пред-
ставлений, составление протоколов об адми-
нистративном правонарушении;
оказание содействия деятельности на местах, 

связанной с государственной регистрацией 
объектов интеллектуальной собственности; 
осуществление мер по последовательному и 
единообразному обеспечению правопримени-
тельной практики в сфере интеллектуальной 
собственности;
доведение до широких масс сути и содержа-

ния, значения принимаемых законов и других 
нормативно-правовых актов по правам на интел-
лектуальную собственность в целях повышения 
правовой культуры и формирования чувства 
уважения к интеллектуальной собственности 
в обществе.

16. Агентству в двухмесячный срок обеспе-
чить укомплектование центров высококвалифи-
цированными кадрами на основе открытого 
конкурса в первую очередь из числа лиц, обла-
дающих практическим опытом, способных на 
высоком уровне выполнять возложенные на них 
задачи в порядке, установленном Агентством, 
а также обеспечить разработку положений 
о центрах.

17. Бюджетные расходы, связанные с обе-
спечением исполнения настоящего постановле-
ния, установить в рамках средств, выделенных 
Минис терству юстиции в качестве распорядителя 
бюджетных средств первого уровня из республи-
канского бюджета Республики Узбекистан в 2021 
году, начиная с 2022 года - ежегодно предусма-
тривать в параметрах Государственного бюджета 
Республики Узбекистан.

18. Предоставить Агентству за счет собствен-
ных внебюджетных средств и других источников, 
не запрещенных законодательством, право:

формирования материально-технической базы 
центров, в том числе закупки компьютерной 
и копировальной техники, средств связи и мебели;
привлечения к проведению государствен-

ной экспертизы национальных, международных 
и зарубежных научно-исследовательских, выс-
ших образовательных и экспертных организаций 
и высококвалифицированных специалистов 
и экспертов сферы на договорной основе;
осуществления расходов по разработке и вне-

дрению на практике «Патентной платформы»
при Агентстве.

19. Внести изменения и дополнения в неко-
торые постановления Президента Республики 
Узбеки стан и правительства Республики Узбеки-
стан согласно приложению № 3.

20. Министерству юстиции Республики 
Узбекистан совместно с заинтересованными 
министерствами и ведомствами в двухмесячный 
срок внести в Кабинет Министров предложения 
об изменениях и дополнениях в законодательство, 
вытекающих из настоящего постановления.

21.  Возложить  на  министра  юстиции 
Давлетова Р.К. персональную ответственность за 
эффективную организацию исполнения настоя-
щего постановления.
Ежеквартальное обсуждение хода исполнения 

настоящего постановления, осуществление коор-
динации и контроля за деятельностью ведомств, 
ответственных за его исполнение, возложить 
на Премьер-министра Республики Узбекистан 
Арипова А.Н. 
Вносить в Кабинет Министров информацию по 

результативности осуществляемых мер по итогам 
каждого полугодия.
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Садык САФАЕВ,
первый заместитель председателя
Сената Олий Мажлиса 
Республики Узбекистан:

- Последние годы дву-
сторонние отношения 
между Узбекистаном и 
Республикой Корея обрели 
статус особого страте-
гического партнерства. 
Фундамент таких продви-
нутых отношений состав-
ляют исторические корни 

сотрудничества между нашими странами, 
совпадение взаимных долгосрочных инте-
ресов и, конечно, глубокие доверительные 
отношения между лидерами наших стран. 
Характер двустороннего партнерства по 
всему спектру отношений - и политический 
диалог, и экономическое сотрудничество, и 
культурно-гуманитарные сферы - не может 
осуществляться без активного вовлечения 
парламентов. 
В обоих парламентах наших стран созданы 

соответствующие группы дружбы и сотруд-
ничества, которые сегодня на системной 
основе занимаются обменом опыта работы, 
осуществлением предметного мониторинга 
правовой базы двусторонних отношений. 
После выступления Президента Узбеки-

стана в Национальной Ассамблее Респуб-
лики Корея межпарламентский обмен при-
обрел более интенсивный характер. Нет 
никакого сомнения, что и корейская сторона 
придает этому важное значение. Достаточно 
вспомнить, что Президент Республики Корея 
в ходе своего государственного визита в 
Республику Узбекистан в апреле 2019 года 
выступил перед совместным заседанием 
депутатов Законодательной палаты Олий 
Мажлиса Республики Узбекистан с важной 
речью, в которой еще раз подтвердил важ-
ность углубления развития прямых межпар-
ламентских контактов. 
Нет сомнения, что дальнейшее укрепле-

ние связей между парламентами двух стран 
будет служить консолидации стратегиче-
ского партнерства между Узбекистаном 
и Республикой Корея.

Абдулазиз КАМИЛОВ,
министр иностранных дел 
Республики Узбекистан:
- В истории отноше-

ний между Узбекистаном 
и Республикой Корея 
произошло очень важное 
событие. Мы всегда стре-
мились не потерять тем-
пов развития отношений. 
И на саммите констати-
ровано, что, несмотря на серьезные вызовы и 
последствия пандемии, практически по всем 
направлениям наши отношения развивались 
ровно, стабильно, а иногда и по восходящей. 
В повестку дня были включены важные 

вопросы двусторонних, многосторонних 
отношений. Прежде всего надо отметить, 

что наши страны сближают установленные 
в последнее время крепкие дружественные 
отношения между нашими лидерами. 
Оба государства имеют близкие, схожие 

позиции в отношении многих региональных 
и глобальных проблем. Республика Корея 
поддержала нас при избрании в члены Совета 
ООН по правам человека. Наша страна благо-
даря реализации новой концепции внешней 
политики Президента Узбекистана выходит 
на новый уровень сотрудничества на меж-
дународной арене. Это не только двусторон-
ние отношения, не только сотрудничество в 
Цент ральноазиатском регионе. Это и взаимо-
действие по некоторым вопросам глобаль-
ного характера. 
Так, Президент нашей страны выдвинул 

предложение по проведению экспертной 
встречи по вопросу создания зон, свобод-
ных от ядерного оружия, с учетом опыта 
Узбекистана. 
Президент Южной Кореи принял наше 

предложение. 

Кан Чжэ КВОН, 
Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Республики Корея 
в Республике Узбекистан: 

-  От ра д но ,  ч т о 
Президент Узбекистана 
уделяет особое внимание 
укреплению узбекско- 
к о р е й с к и х  в з а и мо -
отношений. Достаточно 
вспомнить речь лидера 
республики Централь-
ноазиатского региона 

на международном форуме северно-эконо-
мического сотрудничества, когда Президент 
Узбекистана на экспертном уровне предло-
жил рассмотреть уникальные возможности 
корейского полуострова, отметив, что он 
может стать важнейшим коммуникацион-
ным мостом, связывающим тихоокеанский 
регион со странами Центральной и Южной 
Азии. 
На  се годн яшнем  онлайн - саммите 

также прозвучали важные инициативы. 
Мы искренне надеемся и верим, что сотруд-
ничество между Узбекистаном и Кореей в 
сферах экономики, медицины, образования, 
культуры будут только расширяться. 

Чои Мун КЬЮ, 
президент компании Hanshin 
Engineering and Construction Co., LTD 
(Республика Корея):
- На онлайн-саммите 

был затронут вопрос при-
влечения корейских ком-
паний в Узбекистан для 
реализации совместных 
инвестиционных проек-
тов. Кроме того, в рамках 
саммита был подписан 
меморандум о сотрудничестве в области 
цифровизации в целях содействия к пере-
ходу четвертой промышленной революции. 

Данная договоренность открывает значи-
тельно больше возможностей для южноко-
рейских бизнесменов. 
Четвертая промышленная революция 

также предусматривает создание умных 
городов. И именно в этой сфере наша компа-
ния имеет богатый опыт и обладает самыми 
передовыми технологиями. Мы с прошлого 
года ведем интенсивные переговоры с узбеки-
станскими партнерами по вопросам реализа-
ции инвестиционных проектов. Например, 
в городе Коканде Ферганской области наме-
рены построить жилой комплекс с необходи-
мой инфраструктурой. 
Президент Узбекистана обращает при-

стальное внимание на повышение качества 
строительных работ и внедрение между-
народного опыта в процессы проектирова-
ния, строительства и обслуживания зданий. 
Исходя из этого наша компания совместно с 
Министерством строительства Республики 
Узбекистан проводит переговоры по выкупу 
государственной доли проектно-изыскатель-
ских институтов при министерстве с целью 
создания комплексного современного про-
ектного учреждения. 
Не сомневаюсь, что 2021 год станет про-

рывным в части увеличения привлечения 
объемов прямых инвестиций из Кореи 
в Узбекистан.

Виталий ФЕН, 
Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Республики Узбекистан 
в Республике Корея: 

- На сегодня в Узбеки-
стане при участии инве-
сторов из Республики 
Корея ведут свою дея-
тельность 875 предприя-
тий. Из них 486 органи-
зованы с 2017 года. А это 
56 процентов от общего 
числа. Это результат 

проводимой лидером Узбекистана политики 
открытости, создания необходимых условий 
для зарубежных инвесторов.  
Эффективно  начали  и  2021 год . 

На онлайн-саммите между руководителями 
двух государств обсуждены вопросы по 
развитию двусторонних отношений отдель-
ного стратегического партнерства. Принято 
важное решение по дальнейшему усилению 
торгово-экономических отношений и инвес-
тиционных связей. Дан старт переговорам 
по подписанию межправительственного сво-
бодного торгового соглашения. Кроме этого, 
достигнуты конкретные соглашения по про-
ектам и программам в сферах инвестиций, 
инноваций, цифровых технологий, промыш-
ленности и энергетики, сельского хозяйства, 
здравоохранения, образования и культуры.
В истории двух государств онлайн- саммит 

завершился весьма плодотворно. Это стало 
возможным благодаря дружественным 
отношениям, а главное, сильной политиче-
ской воле руководителей стран, нацеленных 
на реализацию достигнутых соглашений.

В СТАТУСЕ ОСОБОГО СТРАТЕГИЧЕСКОГО ПАРТНЕРСТВА
Новый этап в Узбекско-Корейском взаимовыгодном сотрудничестве - так охарактеризован онлайн-
саммит. Это первое дипломатическое событие в нынешнем году, которое носит многозначительный 
характер для обеих стран. Главы двух государств затронули весьма важные вопросы в области 
политики, экономики и по другим направлениям, обозначили цели на долгосрочную перспективу.
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Реализация таких масштабных мероприятий, 
несомненно, требует наличия высококвалифи-
цированных педагогических кадров. Поставлена 
цель по поэтапному обучению учителей совре-
менным информационно-коммуникационным 
технологиям и увеличению количества препода-
вателей c IT-сертификатами: до 250 человек в 2021 
году, 350 - в 2022-м, 450 - в 2023-м.
Качественно будет пересмотрена программа 

обучения ИКТ-предметам в школах. Так, препо-
даваемую с 5-го класса «Информатику» обога-
тят дисциплинами из мегапроекта «Один мил-
лион программистов» (One Million Uzbek Coders). 
Старшеклассников станут обучать по таким акту-
альным направлениям, как программирование, 
дизайн, робототехника.
С целью совершенствования системы специа-

лизированного IT-обучения будут открыты техни-
кумы по подготовке кадров в сфере ИКТ в каждом 
районе страны. Число ИКТ-вузов пополнится 
еще одним: в столичной области откроют филиал 
Ташкентского университета информационных 
технологий имени Мухаммада ал-Хоразмий.
Наряду с этим ведется активная работа по 

широкой подготовке IT-специалистов в масшта-
бах республики. Так, в рамках третьей из пяти 
важных инициатив (организация эффективного 
использования населением и молодежью компью-
терных технологий и интернета), выдвинутых 
Президентом, по всей стране создаются учебные 
центры цифровых технологий. В 2020 году орга-
низовано 107 таких центров, где созданы необхо-
димые условия для обучения молодежи основам 
ИКТ и повышения квалификации IT-специали-
стов. Новые образовательные учреждения осна-
щены современной компьютерной техникой и 
интернетом. Для эффективного обучения моло-
дежи из регионов IT-основам, получения ими 
современных знаний специально разработаны 19 
образовательных программ по таким актуальным 
направлениям, как программирование, компью-
терная графика, робототехника, создание мобиль-
ных и веб-приложений, и другим. 

Важный вклад в широкую подготовку IT-кад-
ров вносит и Технологический парк программ-
ных продуктов и информационных технологий 
(IT Park), при участии которого в прошлом году 
реализован ряд важных образовательных проек-
тов: онлайн-курсы IT Tadbirkor с участием авто-
ритетных и известных IT-специалистов, акция по 
получению бесплатного образования для граж-
дан Узбекистана совместно с Coursera - одной 

из ведущих образовательных онлайн-платформ 
в мире, разработка и производство видеоуроков 
IT-центрами технопарка по актуальным компью-
терным и ИКТ-направлениям. 
Как отмечено на совещании, в прошлом году 

более 10 тысяч молодых людей прошли обуче-
ние в пяти филиалах IT Park и учебных центрах 
цифровых технологий. Учитывая высокий инте-
рес у молодежи, а также потребность в IT-кадрах, 

необходимо расширить масштабы этой работы: 
открыть IT-кружки как минимум в одной школе в 
каждом районе, создать еще 100 учебных центров 
по цифровым технологиям и обучить 20 тысяч 
молодых людей программированию и пред-
принимательству в области информационных 
технологий. 
В числе самых значимых проектов в рамках 

широкой подготовки IT-специалистов следует 

особо отметить мегапроект «Один миллион 
программистов», который запущен в Узбеки-
стане в ноябре 2019-го и уже за первый год 
своего действия показал успешные результаты. 
Проект охватил свыше 120 тысяч слушате-
лей, из них 18 тысяч успешно окончили учебу. 
Проведено четыре отборочных тура, по ито-
гам которых определены обладатели грантов 
на бесплатное обучение по программе Udacity 
Nanodegree. В ближайшие два года в рам-
ках проекта «Один миллион программистов» 
300 тысяч молодых людей на бесплатной 
основе будут обучаться азам компьютерного 
программирования.
Помимо этого, также принято решение о рас-

ширении возрастного охвата мегапроекта путем 
локализации курсов всемирно известной плат-
формы Code.org по обучению программирова-
нию детей в возрасте от 4 до 18 лет. Все ресурсы 
сопровождаются методическими материалами 
для преподавателей. 
Чтобы реформы возымели эффект, необхо-

димо прежде всего создать технологический 
фундамент данных преобразований. В связи 
с этим Министерством ИКТ осуществляется 
масштабная работа по обеспечению школ и 
дошкольных образовательных организаций 
высокоскоростным интернетом. Так, в резуль-
тате проводимых мер им обеспечены уже 8095 
школ, а также 5440 ДОО. 
В Узбекистане создаются все условия для 

освоения современных знаний молодежью. 
Ведь именно юноши и девушки, как подчерки-
вает Президент, должны своей практической 
работой, энергией и смелостью доказать, что 
они являются достойными сынами и дочерями 
великой Родины.

~л,  q=!/м“=*%"=.
&o!="д= b%“2%*=[.

o!, “%деL“2",, o!е““-“л3›K/ 
l,…,“2е!“2"= C% !=ƒ",2,ю 

,…-%!м=ц,%……/. 2е.…%л%г,L , *%мм3…,*=ц,L 
pе“C3Kл,*, rƒKе*,“2=….

ИНТЕРЕС К IT У МОЛОДЕЖИ РАСТЕТ С КАЖДЫМ ДНЕМ

Мне, председателю схода граждан 
махалли «Катта Корасув» в Мирзо-
Улугбекском районе Ташкента, особенно 
запали в душу слова Президента о том, 
что «Отныне наше общество будет идти 
по новому курсу, где большой силой ста-
нет махалля. Если председатель махалли - 
человек образованный, самоотвержен-
ный, то и настроение людей, экономика 
будут другими». 
Глава государства этими словами дал 

понять председателям махаллей, что в 
этом году от нас ждут еще более актив-
ной и целенаправленной работы, чтобы 
поднять уровень жизни и, соответ-
ственно, настроение сограждан, придать 
импульс развитию экономики.
Махалля - это малая родина для каж-

дого из нас. Здесь мы рождаемся, прожи-
ваем свою жизнь. Люди со своими про-
блемами и заботами идут в сход граждан 
махалли, надеются на нас, и мы не вправе 
обмануть их ожидания.
Эпоха Третьего Ренессанса вызвала 

рост активности женщин во всех сферах 
жизни нашего общества. Вот и мне ока-
зана честь возглавить махаллю «Катта 
Корасув». Работала на этой должности 
с 2001 года, потом вышла на пенсию, но 
народ снова оказал мне доверие. Рада 
оправдать его.
В первые годы и мне было непросто, но 

в активе махалли поддержали, помогли 
советом и добрым словом. Люди знают, 
когда ты искренне хочешь им помочь, 
тянутся к тебе. Да и сама втягиваешься в 
дела и заботы сограждан.
В последние годы у нас наблюдаются 

огромные изменения в отношении к орга-
нам местного самоуправления: убрали 
несвойственные функции, дали больше 
полномочий, хотя и требования возросли. 
Ведутся созданные по инициативе главы 
государства «железная тетрадь», «моло-
дежная тетрадь» и «женская тетрадь». 
Записываем вопросы и проблемы пред-
ставителей социально незащищенных 
слоев населения, предложения по вопро-
сам развития махалли, встречаемся с 
представителями районного хокимията, 
предпринимателями.
Традиционно главной проблемой явля-

ется занятость трудоспособного насе-
ления. С Центром профессионального 

обучения безработных граждан в Таш-
кенте сотрудничаем в процессах направле-
ния в данное учреждение молодежи, жела-
ющей получить востребованные в столице 
профессии. 
С банковским сектором ведется работа 

по выделению льготных кредитов на 
проекты семейного и молодежного пред-
принимательства. Было очень приятно, 
когда помогла Малике Каюмовой полу-
чить кредит на открытие швейного цеха 
по пошиву курпачей, подушек, салфеток. 
А та в свою очередь обеспечила работой 
пять женщин в махалле. 
В нашей махалле традиционно уде-

ляется много внимания молодежи, про-
ходят соревнования по футболу, шах-
матам-шашкам и национальным видам 
спорта, ребята состязаются в запуске воз-
душных змеев «Варрак сайли». Когда дети 
заняты чем-то полезным, нет времени на 
шалости. В связи с этим в последние годы 
в нашей махалле не зарегистрировано ни 
одного правонарушения.
Приятно сознавать, что нашу махаллю 

посещал Президент. И это тоже стимул к 
самосовершенствованию.
При этом не забываем навещать оди-

ноких престарелых людей, особенно тех, 
кто нуждается в посторонней помощи и 
заботе. Предприниматели у нас отзывчи-
вые, если просим помочь такой категории 
сограждан, никогда не отказывают. Ведь 
мы как одна семья.
Президент поставил перед нами боль-

шие задачи в патриотическом воспитании 
подрастающего поколения. Мы тради-
ционно проводим в школах № 208 и 121 
занятия и встречи подростков с военно-
служащими национальной армии, чтобы 
ребята лучше знали о профессии защит-
ников Родины, были готовы к выполнению 
своего гражданского долга. Также орга-
низуем встречи с деятелями культуры и 
искусства, писателями, чтобы дети росли 
с чувством гордости за историю нашей 
великой страны, чтобы тянулись к чтению 
художественной литературы, расширяли 
кругозор и формировали мировоззрение.
Словом, выступление Президента на 

совещании актива в Бухаре стало для всех 
нас, председателей махаллей, вдохновля-
ющим призывом к дальнейшей активиза-
ции работы с населением.
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В нашей махалле с большим вниманием смотрели 

по телевидению, как Президент Республики Узбекистан 

Шавкат Мирзиёев 21-22 января посетил Бухарскую область 

в целях ознакомления с развитием региона, жизнью населения. 

Ведь лидер нации говорил не только об одном регионе, 
но и поставил ориентиры перед всеми жителями страны. 

И нас, председателей сходов граждан махаллей, вдохновили 

слова главы государства о нашей высокой роли.

Вместе с тем предстоит еще много 
работы в данном направлении. Так, 
в ходе выступлений на совещаниях, 
собраниях и заседаниях Президент 
не раз отмечал факт изменений 
в деятельности судебной власти 
и ментальности самих судей, свиде-
тельствующих об усилении чувства 
ответственности, независимости, 
социальной справедливости. 

За последние полтора года 
суды отменили 1730 решений 
хокимов о выделении земли, 
сносе и приватизации зданий 
и сооружений. Через суды вос-
становлены права граждан 
и предпринимателей, связан-
ные с земельными отноше-
ниями (1000 случаев), в связи 
со сносом (51), касательно 
приватизации (62). Более 
того, только в 2018-2019 годах 
судами первой инстанции 
было оправдано 307 человек 
в рамках 192 уголовных дел.

Как подчеркнул Президент Шавкат 
Мирзиёев 30 июня 2020-го в рамках 
видеоселекторного совещания по вопро-
сам обеспечения правосудия и противо-
действия коррупции, каждый, кто при-
ходит в здание суда, должен уходить 

с уверенностью в том, что в Узбеки-
стане торжествует справедливость.
Тем не менее нельзя отрицать, что 

в целом судебная система все еще не 
достигла ожидаемых от сферы высоких 
результатов в восстановлении социаль-
ной справедливости, достижении закон-
ности, предупреждении случаев прояв-
ления беззакония и произвола органов 
власти на местах. К примеру, более чем 
в восьми тысячах (или 44 процента) 
обращений, поступивших в 2020-м, 
заявители жаловались на неполноту, 
необъективность, затягивание рассмот-
рения дел в судах.
Также известно, что в 2019-м более 

2,5 тысячи (44 процента) дел, рассмот-
ренных в экономических судах в 
порядке апелляции, кассации и над-
зора, отменены или изменены. При этом 
сегодня жалобы на решения областных 
судов рассматриваются ими же.
Только в 2019 году 13 тысяч таких 

решений областных судов были изме-
нены или отменены Верховным судом. 
Это указывает на то, что в одном из 
двух случаев решения районных и 
областных экономических судов изме-
няются после рассмотрения выше-
стоящим судом, из-за чего страдают 
предприниматели и инвесторы, что 
также негативным образом отража-
ется на доверии к судебной власти, 

обеспечении стабильности и незыбле-
мости решений.
В связи с этим с 2021 года внедря-

ется принцип «один суд - одна инстан-
ция», который станет главным кри-
терием обеспечения справедливости, 
законности и стабильности судебных 
решений. Об этом заявил Президент 
Шавкат Мирзиёев в ходе Послания 
Олий Мажлису 29 декабря минувшего 
года. К тому же судебная практика рас-
смотрения дел в надзорном порядке, 
само название которой не соответ-
ствует сути правосудия, устарела и 
должна быть искоренена. 
Итак, что изменится и в чем сущ-

ность новых преобразований? 
Следует отметить, что основным 

поводом к изменению существующей 
системы стало то обстоятельство, что 
в настоящее время в областных судах 
совмещаются первая, апелляционная 
и кассационная инстанции (апелля-
ция и кассация - стадии пересмотра 
судебного решения). Таким образом, 
Президиум областного суда был 
вынужден пересматривать решения 
собственного суда, вынесенные в каче-
стве суда как первой инстанции, так 
и апелляци онной. 
Разумеется, к апелляционному и 

кассационному пересмотру дел привле-
каются разные судьи. Тем не менее они 
хорошо знают друг друга, поскольку 
работают в одном здании, зачастую в 
соседних кабинетах. Подобной проб-
лемы давно не существует во многих 
зарубежных странах, где принцип 
«один суд - одна инстанция» действует 
с давних пор. 
Что изменит такое преобразование 

судоустройства? Устранит указанный 
выше конфликт интересов, который 
происходит из-за принадлежности 
судей разных инстанций к одному и 
тому же суду. 

Европейский суд по правам чело-
века критикует судебные системы, где 
один и тот же суд может выступать 
последовательно в качестве разных 
инстанций по делу. В связи с этим 
судебная система нашей страны пере-
ходит от так называемой модели поли-
инстанционности к моноинстанцион-
ности, чтобы избежать ситуаций, когда 
отдельные суды правомочны пересмат-
ривать свои решения.
Полиинстанционность (черта тота-

литарной судебной системы) была 
инструментом политического конт-
роля, осуществляемого через высших 
судейских чиновников. Однако она 
подрывала принципы стабильности и 
окончательности судебных актов.

Внедрение с 1 января 2021 
года в судебную систему прин-
ципа «один суд - одна инстан-
ция» преследует цели создания 
удобств для граждан и юриди-
ческих лиц, предотвращения 
лишних хлопот и, соответ-
ственно, избыточных затрат. 
Кроме того, имплементация 
данного принципа приведет 
к созданию эффективной 
судебной системы на основе 
дальнейшего упрощения ста-
дий рассмотрения дела в судах.

Еще одно новшество, входящее в 
основу принципа «один суд - одна 
инстанция», - создание при Верховном 
суде специальной коллегии по разре-
шению инвестиционных споров. 
Как известно, в настоящее время 

осуществляется широкомасштабная 
работа для дальнейшего развития эко-
номики нашей страны. Поэтому осо-
бую значимость имеют создание соот-
ветствующей инвестиционной среды в 
республике, привлечение в нашу эко-
номику больших капиталовложений, 
разработка эффективного механизма 
защиты прав инвесторов. Между тем 
сегодня инвестиционные споры рас-
сматриваются как гражданскими, так 
и административными и экономиче-
скими судами. Это в свою очередь 
затрудняет формирование единой 
судебной практики при решении инве-
стиционных споров.
Следует отметить, что суд будет 

правомочен рассматривать инвести-
ционные споры, возникшие между 
государственными ведомствами и 
физическими или юридическими 
лицами, осуществившими инвестиции 
на сумму не менее 20 млн долларов. 
Кстати, инвестор по желанию сможет 
обратиться непосредственно в судеб-
ный состав или в областные экономи-
ческие суды. 
Заслуживает внимания тот факт, что 

судебный состав в структуре Верхов-
ного суда сможет рассматривать дела 
также в качестве первой инстанции.
Внедрение принципа «один суд - 

одна инстанция» послужит дальней-
шему укреплению независимости 
судебной власти, упрощению доступа 
граждан и юридических лиц к защите, 
воплощению принципа стабильности, 
окончательности судебных актов и в 
конечном счете - росту доверия населе-
ния к данной системе.
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«ОДИН СУД - ОДНА ИНСТАНЦИЯ»: 
КАК ДАННЫЙ ПРИНЦИП 
ИЗМЕНИТ СФЕРУ
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Справедливость - прочный фундамент государственности. 
Судебная власть играет решающую роль в обеспечении 
правосудия. Между тем в Узбекистане продолжается 
реализация реформ, направленных на обеспечение 
защиты прав и свобод человека, верховенства закона. 
Так, за последние четыре года государство сделало 
решительные шаги по коренному реформированию судебно-
правовой системы. Принято более 40 законов, Указов 
и постановлений по приоритетным вопросам в этой сфере.
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Правильное хранение
Для упрощения прохождения 

таможенного контроля в соответ-
ствии с рекомендациями Всемирной 
таможенной организации создаются 
таможенные склады для хранения 
товаров.
Так, при поддержке АО «Узнац-

банк» начал свою деятельность 
таможенный склад Fruzal. За счет 
выделенных кредитов в размере 
шестнадцати миллиардов двухсот 
миллионов сумов компания при-
обрела десять холодильных камер 
немецкого бренда Bitzer, которые 

имеют возможность размещать 1300 
тонн импортных продуктов одновре-
менно.
Правильное хранение пищевых 

продуктов позволяет сберечь их 
пищевую и биологическую ценность, 
предохраняет от порчи, имеет боль-
шое значение для профилактики 
пищевых отравлений.
Здесь трудоустроены более 15 

человек. На базе склада осущест-
вляется весь процесс таможенного 
оформления - от прибытия груза 
до его получения заказчиком для 
дальнейшей реализации без участия 

различных посреднических орга-
низаций. Этот немаловажный факт 
положительно отражается на конеч-
ных ценах для клиентов. Компания 
постоянно заботится об удовлетворе-
нии запросов покупателей и проводит 
работы в области улучшения клиент-
ского сервиса.

- Наш проект основан в июле 2020 
года, - рассказывает Алишер Мана-
пов, директор ООО «Fruzal». - АО 
«Узнацбанк» выделил кредит в раз-
мере 16 миллиардов сумов. На эти 
средства приобрели здание и обору-
дование. В частности, для экономии 
электроэнергии установили солнеч-
ные батареи. Также строим допол-
нительные сооружения, так как пла-
нируем организовать еще 50 рабочих 
мест. 

Укрепление позиций
Поддержку банка получила и 

компания ООО «Forward Trans 
Terminals». Ее сервис включает в 
себя транспортные услуги по при-
емке и хранению порожних кон-
тейнеров, погрузочно-разгрузочные 
работы, размещение и ответственное 
хранение негабаритных и тяжело-
весных грузов, формирование блок- 
поездов, экспедирование грузов и 
другие услуги. 
Предоставлять подобный сервис 

компании позволяют территория 5,1 га 
с бетонированной платформой пло-
щадью 4 га, две собственные желез-
нодорожные линии общей протяжен-
ностью 714,90 м, козловой кран КК-32 
для выгрузки и погрузки тяжеловес-
ных грузов, таможенная зона (1500 
кв. м), таможенный пост «Келес» ВЭД 
Узбекистана, автокран, дизельные 

автопогрузчики грузоподъемностью 
5 тонн и 1,5 тонны.
А теперь в распоряжении компа-

нии появился и специализированный 
погрузчик, предназначенный для 
обработки всех типов контейнеров, 
- ричстакер. Машина способна про-
изводить погрузочно-разгрузочные 
операции в самых разных условиях. 
Применение ричстакера позволяет 
ускорить обработку контейнеров на 
промежуточных складах и термина-
лах с малой консолидацией грузов, 
снизить себестоимость обслуживания 
контейнеров и тем самым укрепить 
позиции отдельного порта, региона 
или даже страны в перевозке грузов.

- Этот ричстакер произведен во 
Франции, - говорит Шахрух Мама-
тов, менеджер ВЭД ООО «Forward 
Trans Terminals». - Его стоимость - 
520 тысяч евро. Мы приобрели дан-
ную машину через «Uzbek Leasing 

International A.O» за счет кредита, 
выделенного АО «Узнацбанк» в 2020 
году. Таким образом, совместными 
усилиями внесли большой вклад в 
развитие логистики в нашей стране. 

*  *  *
Развитие в республике сферы 

транспортировки и хранения товаров 
способствует созданию конкурент-
ного преимущества страны на меж-
дународном рынке, экономической 
привлекательности для иностранных 
инвестиций, решает проблему заня-
тости населения и не только. Отрадно, 
что предприниматели, заинтересо-
ванные в совершенствовании данного 
направления, могут рассчитывать на 
поддержку АО «Узнацбанк».
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ТРАНСПОРТИРОВКА, 
СКЛАДИРОВАНИЕ И АО «УЗНАЦБАНК»: 
ТОЧКИ СОПРИКОСНОВЕНИЯ

Транспортировка и хранение товаров, пересекающих 
пограничную зону, - важные составляющие в процессе 
импорта и экспорта. Ведь от этого напрямую зависит, 
в каком состоянии тот или иной продукт дойдет 
до прилавков магазинов и рынков. В свою очередь 
АО «Национальный банк внешнеэкономической деятельности 
Республики Узбекистан» принимает активное участие 
в развитии данного направления, оказывая поддержку 
соответствующим предпринимательским инициативам.

К СВЕДЕНИЮ 
АКЦИОНЕРОВ 

АО «TOSHKENT OSIYO»

Намеченное на 29 января 2021 года в 11.30 
внеочередное общее собрание акционеров 
АО «TOSHKENT OSIYO» переносится на 
15 февраля 2021 года по адресу: г. Ташкент, 
ул. К. Ататурка, 21.

ПОВЕСТКА ДНЯ:

выход хокимията г. Ташкента из состава 
акционеров и уменьшение уставного фонда 
АО «TOSHKENT OSIYO» в связи с передачей 
зданий и сооружений общества хокимияту 
для их дальнейшей передачи Министерству 
обороны Республики Узбекистан.
Реестр акционеров, имеющих право на 

учас тие в общем собрании акционеров, 
составляется по состоянию на 9 февраля 
2021 года.
Регистрация акционеров для участия 

в общем собрании осуществляется с 11.00.
Наблюдательный совет.

Утерянный госордер № 04-02/3618 от 13.01.1993 г. 
на право собственности на квартиру на имя 
Вайтенко Тамары Платоновны СЧИТАТЬ 
НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ.
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Услуги лицензированы

«ПАХТАКОР» - 
В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

В период межсезонья столичный клуб 
оказался в центре внимания не только своих 
болельщиков. Связано это с рядом событий. 

Ташкентская команда пока единственная среди коллек-
тивов суперлиги, которая проводит учебно-тренировочный 
сбор за рубежом во главе с новым главным тренером Пите-
ром Хюистрой. До этого специалист из Нидерландов три года 
был помощником прежнего наставника - Шоты Арвеладзе. 
Как футболист он выступал не только за несколько клубов и 
сборную своей страны, но и за команды Японии, Бельгии, в 
составе «Глазго Рейнджерс» пять раз становился чемпионом 
Шотландии. 
Довольно удачно складывалась карьера на тренерской 

стезе в «Витессе» и «Аяксе», «Гронингене» и «Де Графсхапе», 
руководил сборной Индонезии. С 2017 года - в «Пахтакоре». 
И с его именем связаны последние достижения «Пахтакора». 

Ташкентцы три сезона подряд становились чемпионами 
страны, завоевывали Кубок Узбекистана. 
И вот под началом П. Хюистры на нынешних учебно-тре-

нировочных сборах в Объединенных Арабских Эмиратах 
пахтакоровцы сыграли первый товарищеский матч. Усту-
пили со счетом 0:3 чемпиону России - «Зениту». Следую-
щие спарринг-партнеры - московский «Спартак» и «Рига» 
из Латвии, с которыми соотечественники сыграют 30 января 
и 3 февраля. Есть возможность реабилитироваться перед 
поклонниками. 
Другая новость, связанная с «Пахтакором». После жеребь-

евки в штаб-квартире AFC стали известны соперники таш-
кентцев в самом престижном континентальном турнире - 
Лиге чемпионов Азии. На групповом этапе пахтакоровцы во 
второй половине апреля сыграют с командами «Шарджа» 
(ОАЭ), «Трактор» (Иран) и победителем отборочного тура - 
между клубами «Аль-Вахда» (Саудовская Аравия) и «Аль-
Кува Аль-Джавия» (Ирак). 
Напомним, что команда, занявшая первое место в под-

группе, продолжит борьбу в плей-офф. Есть шансы выйти в 
следующую стадию турнира и у трех клубов, оказавшихся на 
второй позиции, если у них будут лучшие показатели среди 
других шести коллективов, оказавшихся в тени триумфаторов 
в подгруппах. 
И еще один факт. Если судить по рейтингу Международной 

федерации футбольной истории и статистики (IFFHS), то «Пах-
такор» в Лиге чемпионов Азии должен сыграть в полуфинале. 
Столичный клуб занял четвертое место в Азии по предлагае-
мой табели о рангах. Впереди лишь «Ульсан Хюндай» и «Чон-
бук Моторс» (оба - Южная Корея), а также «Аль-Наср» (Саудов-
ская Аравия). 
Продолжая разговор о рейтинге IFFHS, следует отметить и 

то, что опубликован список самых интересных и зрелищных 
чемпионатов в мире. Отрадно, что наша суперлига в престиж-
ной когорте заняла 48-е место. По сравнению с прошлым сезо-
ном совершен скачок вверх на 19 ступенек. В Азии чемпионат 
Узбекистана на пятом месте. Уступаем по организации и прове-
дению туров только Южной Корее (20-я позиция в мире), Сау-
довской Аравии (31), Японии (38) и Китаю (43). 

К НАМ ПРИЕДУТ 
ЧЕМПИОНЫ МИРА

Ассоциация футбола Узбекистана (АФУ) сумела 
договориться с коллегами из Аргентины, 
чтобы сборная этой страны по мини-футболу 
сыграла два товарищеских матча с нашими 
земляками в Ташкенте. Действующий 
чемпион проведет встречи 2 и 3 февраля. 

Реализация билетов будет организована через специальный 
интернет-портал, чтобы избежать излишнего ажиотажа и пере-
продажи заветных пропусков по завышенным ценам. 
Главный тренер сборной Узбекистана Баходыр Ахмедов 

пригласил на подготовительный сбор двадцать игроков. Костяк 
дружины составляют футболисты «Пахтакора», АГМК и «Хуа-
хин Жиззаха». Эти команды лидируют в отечественном чемпи-
онате. Подключены также опытный Жавлон Аноров и перспек-
тивный нападающий Эльбек Тулкинов из «Максам-Чирчика», 
а также проявивший себя бомбардир «Металлурга» Хушнур 
Эркинов. 

ЕЩЕ ПЯТЬ НОМИНАЦИЙ
Казалось, все призы и награды 
за прошлый сезон, учрежденные Азиатской 
конфедерацией футбола, уже обрели хозяев. 
Однако руководители AFC  выступили 
с новой инициативой. Вручили награды 
победителям еще в пяти номинациях.  

«Открытием года» стал молодой защитник «Пахтакора» 
Иброхимхалил Йулдошев. Он запомнился любителям футбола 
не только нестандартными действиями в составе действующего 
чемпиона, но и надежной игрой за национальную сборную. 

Специальный приз «Ветеран национальной команды» вру-
чен популярному в прошлом атакующему защитнику, а ныне 
тренеру Геннадию Денисову. Заслужил награду за преданность 
футболу. 

«Душа сборной» - так называется следующая номинация. 
Лауреатом стал ведущий полузащитник Одыл Ахмедов, от 
действий которого зависят стиль и почерк главной дружины 
страны. Он делает немало и для популяризации игры миллио-
нов, открыв в республике именные, частные детские футболь-
ные клубы.
Никогда еще не было, чтобы глава региона удостаивался 

памятного приза. Первым стал хоким Джизакской области 
Эргаш Солиев. Он не только активно поддерживает «Согди-
ану», которая неизменно дает бой более именитым клубам 
суперлиги и действительно играет для зрителей, но и способ-
ствует массовости футбола, поощряя наиболее инициативных 
тренеров, учителей, предпринимателей и просто неравнодуш-
ных к футболу рядовых граждан. 
Уверен, что традиционной станет еще одна новая номинация 

- «Самая яркая звезда узбекского футбола». Значимо то, что при-
знан самым лучшим именно нападающий итальянского «Дже-
ноа» Эльдор Шомурадов. Стремительно ворвался он в зарубеж-
ный клуб и заставил говорить о себе международное сообщество. 
Высоко поднял престиж узбекской школы футбола. 

«НАСАФ» СОХРАНИЛ 
ТАЛАНТЛИВЫХ РЕБЯТ

Как известно, каршинский клуб стал 
серебряным призером чемпионата 
Узбекистана. Как воспринял достижение 
главный тренер Рузикул Бердиев? 

- Разумеется, рад такому результату, - заявил он. - Но тут 
же настораживаюсь: не разберут ли другие команды молодых 
воспитанников, как бывало в прошлые годы? 
Вопрос, который в последнее время волновал наставника, 

кажется, отпал. Состоялась встреча заинтересованных спон-
соров в судьбе «Насафа» с хокимом Кашкадарьинской области 
Зоиром Мирзаевым. Решены многие проблемы, в том числе и 
финансовые. Это позволило продлить контракты с рядом перс-
пективных игроков. В частности, до 2023 года будет в составе 
дебютант Хусайн Норчаев, ярко проявивший себя в минувшем 
сезоне. Вероятно, останутся в команде и уже опытные Бобур 
Абдухаликов, Шароф Мухиддинов, Марко Станоевич. Они 
тоже участвуют в учебно-тренировочных сборах «Насафа». 

ФУТБОЛЬНОЕФУТБОЛЬНОЕ
      ОБОЗРЕНИЕ      ОБОЗРЕНИЕ
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